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Verbale n°5/2023 

della Commissione Paritetica 

 

SEDUTA DEL GIORNO 17.07.2023 

 

Il giorno 17.07.2023, alle ore 14:30 si è riunita presso la Sala Riunioni del Dipartimento la 

Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria. 

 

1. Comunicazioni; 

2. Approvazione CFU liberi laureandi Luglio 2023; 

3. Valutazione attestati di partecipazione a convegni, seminari, giornate di studio per 

riconoscimento CFU liberi; 

4. Valutazione opinioni studenti I semestre e I e II bimestre A.A; 

5. Valutazione opinioni studenti post-esame 

6. Approvazione bozza Regolamento Formazione personale docente 

7. Varie Eventuali Sopravvenute Urgenti 

8. Varie ed eventuali. 

 

I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di seguito 

riportati: 

 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 

giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   

MARTINELLO Tiziana (Segretario Verbalizzante) X   

CAMERO Michele X   

DAMBROSIO Angela X   

DESANTIS Salvatore X   

STUDENTI    

BUONFRATE Valeria X   

DI VENERE Maria Laura X   

MARSELLA Mauro X   

PAGLIARA Martina  X  

ROMANO Claudio  X  

 

 
Prendono parte come uditore: 

- Giuseppe Angiuli, e Francesca Isabella Scarano PTA della U.O. Didattica e Servizi agli Studenti del 

Dipartimento di Medicina Veterinaria; 
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1. Comunicazioni;  

 

Il Coordinatore aggiorna la commissione riguardo l’attivazione per l'anno accademico 2023-

2024 del nuovo corso di laure in Scienze delle produzioni e delle risorse del mare presso la 

sede di Taranto. Purtroppo, persistono ancora delle problematiche legate alla sede. Il 

Professor Decaro e il Professor Staffieri hanno avuto un incontro presso il rettorato circa tre 

settimane fa per cercare di trovare una soluzione quanto prima. È fondamentale risolvere 

queste questioni al più presto, poiché senza l’individuazione di una sede adeguata, non è 

possibile fornire le informazioni necessarie agli studenti che intendono immatricolarsi. 

Per affrontare questa situazione, è previsto un sopralluogo presso il Plesso Paolo VI in 

programma per venerdì mattina. Attualmente, la gestione degli spazi in questo luogo risulta 

poco funzionale, in quanto metà del plesso è sotto il controllo del Politecnico, mentre l'altra 

metà è gestita dall'Università di Bari. Una possibile soluzione temporanea potrebbe 

consistere nel richiedere di utilizzare le aule più grandi per il nostro corso di laurea, e 

utilizzare le aule più piccole per i corsi con numero limitato di frequentanti.  

 

Il Coordinatore aggiorna la commissione sull’avanzamento dei lavori per la visita 

dell’EAEVE: il SER  (Self-Evaluation Report) è in fase di scrittura da parte della cabina di 

regia e da diversi colleghi e studenti designati. Una volta compilato il SER dovrà essere 

approvato dai consigli di corso di laurea e di dipartimento. Le principali criticità in questo 

processo sono rappresentate dall'assenza del logbook e dall’efficientamento delle strutture 

didattiche. 

 

 

2. Approvazione CFU liberi laureandi Luglio 2023 

 

La Commissione attribuisce il riconoscimento dei crediti liberi presentati dai laureandi dei 

CdL in Medicina Veterinaria (LM42 – 47/S), Scienze animali – Scienze animali e produzioni 

alimentari (L38) per la seduta di laurea di Luglio, secondo le norme riportate nel Regolamento 

in vigore. 

 

 

3. Valutazione attestati di partecipazione a convegni, seminari, giornate di studio per 

riconoscimento CFU liberi 

 

Non ci sono richieste di riconoscimento crediti liberi. 

 

 

4. Valutazione opinione studenti I semestre e I e II bimestre A.A. 2022/2023 
 

Il Coordinatore ricorda che, con l'insediamento dell'attuale Commissione Paritetica, è stata presa 

la decisione che l’organo preposto per la valutazione dell’opinione degli studenti post-

insegnamento siano inizialmente le Giunte dei corsi di Studi e successivamente la Commissione 

Paritetica. A tal fine, è stato richiesto ai Coordinatori dei Corsi di Studi di fornire i verbali o gli 
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estratti riguardanti l'opinione degli studenti per il primo e secondo bimestre, nonché per il primo 

semestre dei vari CdS. 

 

Per quanto riguarda il Corso di Laurea LM42, non emergono criticità generali, ma sono state 

segnalate alcune problematiche specifiche relative a determinati docenti. 

 

Per quanto concerne il Corso di Laurea LM86, la principale preoccupazione riguarda il basso 

numero di studenti partecipanti. Come possibile soluzione, è stata avanzata l'idea di migliorare 

la motivazione degli studenti attraverso una didattica più coinvolgente. 

 

Per quanto riguarda il Corso di Laurea L38, è stata evidenziata una criticità nella disciplina 

"Valutazione Morfofunzionale degli Animali Domestici". Il Coordinatore della CP suggerisce di 

incaricare il coordinatore del CdS di organizzare un incontro con il docente responsabile per 

affrontare la questione. Inoltre, sono state segnalate delle presunte anomalie nella gestione e 

svolgimento delle esercitazioni relative ad alcune discipline. Il Coordinatore propone che i 

rappresentanti degli studenti verifichino l’effettivo andamento di tali esercitazioni. 

 

Le Giunte dei Corsi LM86 e L38 hanno espresso l'interesse di condurre le valutazioni degli 

studenti in modalità online. Il Coordinatore ribadisce che questa questione è stata già discussa in 

passato e che, sia con l'uso di software liberi che con il sistema "esse3", tale pratica non è 

attuabile. 

 

La Giunta del Corso di Laurea L38 ha sollevato la questione degli insegnamenti in codocenza e 

ha chiesto di separare le schede di valutazione dei due docenti. Inoltre, propongono di apportare 

modifiche ai giudizi, in particolare agli aggettivi corrispondenti alle valutazioni numeriche. 

 

Infine, lo studente Marsella Mauro ha segnalato che la nuova scheda per i tirocini non è ancora 

in uso e che circola ancora il formato vecchio. Il Coordinatore ricorda che la nuova scheda deve 

essere consegnata alla Professoressa Valastro, delegata al tirocinio per il CdS in Medicina 

Veterinaria. 

 

 

Il Professor Desantis interviene per chiedere chiarimenti sulla discrepanza della valutazione del 

Corso di Laurea LM42 tra la valutazione del CENSIS e quella data dagli studenti. 

Il Coordinatore ricorda che la valutazione del Censis considera 3 parametri, le borse di studio, 

l’internalizzazione e l’efficacia del corso inteso come tempo medio di laurea. 

La gestione dei dati da parte dell’Ateneo di Bari è la causa principale della scarsa valutazione 

dell’internalizzazione, mentre la distribuzione dei CFU per anno del corso di Laurea LM42 può 

essere la causa principale dell’elevato tempo medio di laurea. Il nuovo ordinamento proposto 

dovrebbe essere una soluzione a quest’ultimo problema. 

 

 

5. Valutazione opinioni studenti post-esame 
Il Coordinatore comunica che sono stati raccolti i primi dati relativi alle valutazioni post-esame 

degli studenti. Ad oggi, disponiamo di dati relativi a sette discipline, il che rappresenta solo un 

campione iniziale. Tuttavia, dai primi risultati emersi dalle discipline che hanno registrato 

almeno dieci questionari compilati, è possibile notare che le nuove schede di valutazione stanno 
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dimostrando maggiore efficacia. Inoltre, le valutazioni sembrano essere svolte con maggiore 

attenzione e i giudizi espressi dagli studenti tendono generalmente a essere positivi. 

Solo poche discipline del corso di laurea L38 hanno ricevuto valutazioni appena sufficienti, in 

particolare per quanto riguarda la chiarezza nella comunicazione dei docenti e le attività tutoria. 

 

 

6. Approvazione bozza Regolamento Formazione personale docente 
Il Coordinatore ha precedentemente inviato la bozza della proposta per la formazione del 

personale docente. Attualmente, la formazione del personale docente è gestita dall'ateneo 

tramite diversi progetti, come il Provid. In passato, sono stati organizzati incontri formativi, ma 

non sono mai stati integrati in un sistema coeso. L'aggiornamento della formazione dei docenti è 

fortemente raccomandato anche dall'EAEVE. 

La bozza presentata prevede una formazione su due fronti distinti: uno destinato ai docenti di 

ruolo e uno rivolto ai docenti a contratto. I docenti di ruolo e i ricercatori che entreranno a far 

parte del corpo docente non sono tenuti a seguire corsi di formazione, ma è altamente 

consigliato partecipare ad almeno un corso all'anno. 

La seconda azione proposta è incentrata sul personale a contratto, il quale è tenuto a seguire un 

percorso formativo prima di sottoscrivere il contratto, sotto la supervisione dei coordinatori del 

corso di studi. 

La Commissione ha approvato la bozza proposta. 

 

7. Varie Eventuali Sopravvenute Urgenti 

 

Lo studente Marsella Mauro ha riportato una problematica emersa durante il Consiglio del 

Corso di Laurea L38. Si è evidenziato un ritardo nella chiusura degli appelli di esami che sono 

composti da più moduli, e ciò è stato attribuito alla notevole parcellizzazione dell’esame. Nel 

consiglio del corso di Laurea, è stata avanzata la proposta di stabilire una scadenza per il 

superamento delle prove parziali per chiudere l’esame finale, nonostante la Commissione 

Paritetica abbia cercato in passato di risolvere il problema riducendo il numero dei moduli 

componenti un esame. Inoltre, lo studente sottolinea che non è legale includere una scadenza 

per la chiusura di un esame integrato. 

Il Coordinatore si è impegnato a discutere della situazione con il coordinatore del CdSL38. 

 
Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 15:45 il Coordinatore dichiara chiusa la seduta. 

 

 

                  Il Segretario              Il Coordinatore 

      F.to Prof.ssa Tiziana Martinello     F.to Prof. Pasquale De Palo 


